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11.6 марта в Москве, в Крем
левском Дворце съездов, начал 
работу XVII съезд профессио
нальных союзов СССР.

С речью на съезде выступил 
3 Генеральный секретарь ЦК 

КПСС, Председатель Президиу
ма Верховного Совета СССР 
товарищ Л. И. Брежнев.

60-ЛЕТИЮ СССР -  
60 УДАРНЫХ НЕДЕЛЬ

Н АМ ЕЧ ЕННО Е —  
ВЫПОЛНИМ
36 тонн —таков государст

венный план колхоза' «Ком
мунар» на первый квартал 
по реализации мяса. В нас
тоящее время хозяйство уже 
отправило 32,1 тонны, из 
них 19,1 тонны говядины и 13 
тонн свинины. Среднесдаточ
ный вес одной головы круп
ного рогатого скота составил 
374 кг. Причем, десять голор 
было сдано государству выс
шей категории ' упитанности, 
за что хозяйство получило 
35 процентов дополнительной 
прибыли.

Продажа скота продолжа
ется. И до конца марта бу
дет отправлено мяса еще 
3,1 тонны.

G ЗАДАНИЕМ 
СПРАВИМСЯ

Близки к выполнению зада
ния трех месяцев года по 
производству и продаже мо
лока государству животново
ды колхоза «Коммунар». На 
16 марта на маслозавод . от 
хозяйства поступило 105,5 
тонны этой продукции ферм 
вместо запланированных
118 тонн, то есть выполнение 
составляет 89 процентов.

До окончания первого 
квартала года остается менее 
двух недель, в течение кото
рых животноводы хозяйства 
намерены трудиться так, что
бы с честью, справиться с на
меченным. Их слово твердое.

Р. ЕВСТРОПОВА.

СИЛАМИ ОТРЯДА
Большое значение в ны

нешнем году уделяется в 
колхозе «Коммунар» загсАов- 
ке органических удобрений. 
Организованно, с нарастаю
щими темпами совершают 
рейсы плодородия колхозные 
механизаторы, перевыпол
няя дневные нормы вывозки.

Решено за март создать 
запасы- органики 1,6 тысячи 
тонн. Фактически же за пят
надцать рабочих дней меся
ца уже вывезено на поля бо
лее 1,1 тысячи тонн местных 
удобрений.

Правофланговыми в сорев
новании, развернувшемся
среди членов отряда плодо
родия, являются тракторист 
А. С. Долгих, шоферы Н. В. 
Евстропов, Н. П. Зубов, В. В. 
Мысин.

Н. КОНОВАЛОВА.

НА XVII СЪЕЗДЕ ПРОФСОЮЗОВ
■ Школой управления, школой 

хозяйствования, школой ком
мунизма стали в нашей стране 
профсоюзы. Свой долг и приз
вание они видят в том, чтобы 
служить надежной опорой паро
дии в массах, активно содейст
вовать развитию социалистиче
ской демократии, вовлекать 
трудящихся в великое дело 
коммунистического - строи
тельства.

Многогранная, плодотвор
ная деятельность советских 
профсоюзов наглядно подтвер
ждает, насколько повышаются 
их роль и значение в условиях 
развитого социализма. К свое
му XVII съезду профессио
нальные союзы пришли во все
оружии опыта и знаний, тесно 
сплоченные вокруг КПСС и ее 
ленинского Центрального Ко
митета, - полные решимости и 
впредь быть верными помощ
никами партии.

В центре внимания высшего 
профсоюзного форума, начав
шего работу 16 марта в Моск
ве, - —пути дальнейшего совер
шенствования деятельности 
самой массовой из обществен
ных организаций в свете реше
ний XXVI съезда КПСС.

В Кремлевском _ Дворце 
съездов собралось более пяти 
тысяч делегатов — достойных 
Представителей великой армии 
труда. Это посланцы героичес
кого рабочего класса, славного 
колхозного крестьянства, народ
ной интеллигенции Страны Со
ветов, завоевавшие доверие то
варищей самоотверженным
трудом на благо социалистичес
кой Отчизны. Имена многих 
делегатов известны всей стране,

11 часов утра. Бурными, про-’ 
должительными аплодисмен
тами приветствовали собравши
еся товарищей Л. И. Брежнева, 
Ю. В. Андропова, М. С. Горба
чева, В. В. Гришина, А. А. 
Громыко, А. Я. Пельше, Н. А. 
Тихонова, К. У. Черненко, П. Н. 
Демичева, В. В. Кузнецова, 
Б. Н. Пономарева, М. С. Соло- 
менцева, И. В. Капитонова, 
В. И. Долгих, М. В. Зимянина, 
К. В. Русакова.

XVII съезд профсоюзов 
СССР открыл председатель 
ВЦСПС С. А. Шалаев.

Единодушно, с большим 
подъемом, избран почетный пре
зидиум съезда в составе По

литбюро ЦК КПСС во главе с 
верным сыном партии и наро
да, выдающимся политическим 
и государственным деятелем 
современности Леонидом Ильи
чом Брежневым. Оратор также 
приветствовал кандидатов в 
члены Политбюро ЦК КПСС, 
секретарей ЦК КПСС, других 
руководителей.

С. А. Шалаев сообщил, что 
для участия в работе съезда 
советских профсоюзов прибыла 
131 делегация из 123 стран, 
представляющая 160 нацио
нальных профцентров и 8 
международных организаций. 
От имени профсоюзов СССР он 
горячо приветствовал зарубеж
ных друзей, посланцев рабоче
го класса всех континентов.

Участники съезда минутой 
. молчания почтили память вид
ных деятелей международного 
профсоюзного движения, кото
рые за последние годы ушл.ч 
из жизни, погибли в борьбе за 
интересы трудящихся.

Делегаты избрали . руководя
щие органы съезда —Президи
ум, Секретариат, Редакционную 
и Мандатную комиссии.

Утверждается повестка дня 
и порядок работы съезда. На 
рассмотрение его делегатов вне
сены следующие вопросы:

1. Отчет о работе ВЦСПС и 
задачи профессиональных со
юзов 'СССР в свете решений 
XXVI съезда' КПСС.

2. Отчет Центральной реви
зионной комиссии.

3. Выборы Всесоюзного Цент
рального Совета Профессио
нальных Союзов.

4. Выборы Центральной ре
визионной комиссии.

Слово предоставляется Гене- 
ральному секретарю ЦК КПСС, 
Председателю Президиума
Верховного Совета СССР Л. И. 
Брежневу. Делегаты и гости 
съезда встречают Леонида 
Ильича стоя, бурно, долго не 
смолкающей овацией.

Собравшиеся в Кремлевском 
Дворце съездов с огромным 
вниманием выслушали речь то
варища Л. И. Брежнева «За
боту о людях труда, заботу о 
производстве —в центр внима
ния профсоюзов». Она неодно
кратно прерывалась бурными, 
продолжительными аплодис
ментами.

деятельности профсоюзов. Вся 
наша история, вся современная 
советская действительность
убедительно подтвержают, что 
в партийном руководстве —ис
точник силы профсоюзов. Со-- 
ветские профсоюзы, заботясь о 
дальнейшем развитии общест
венного производства, неуклон
ном повышении благосостояния 
трудящихся рассматривают как 
свою двуединую задачу, кото
рая определяет все содержание 
их деятельности.

Главным, определяющим для 
работы профсоюзных организа
ций является выдвинутый на 
XXVI съезде КПСС лозунг 
«Экономика должна быть эко
номной». Профсоюзы будут еще 
целеустремленнее строить в 
этом направлении всю свою ра
боту. Это обусловливает и ос
новные требования к организа
ции социалистического соревно
вания, которое является важ
нейшим средством влияния 
профсоюзов на развитие эко
номики.

В современных условиях -по
вышается роль профсоюзов в 
развитии сельского хозяйства и 
других отраслей агропромыш
ленного комплекса. Сейчас в 
рядах сельских профсоюзов 
около 12 миллионов колхозни
ков. Созданы самые широкие 
возможности , для усиления 
влияния профсоюзов на - реше
ние вопросов организации тру
да, жизни и быта колхозного 
крестьянства.

В текущйм пятилетии всем 
предприятиям и организациям 
установлены задания по эко
номии материальных и энерге
тических ресурсов. Надо дове
сти их до каждого трудящего
ся, чтобы каждый на своем 
рабочем месте экономил сы
рье, материалы и топливо, под
черкнул оратор.

За годы десятой пятилетки, 
отметил далее докладчик, сде
лан новый шаг в решении со
циальных проблем. Одна из 
актуальных задач, над которой 
работают профсоюзы, —сделать 
труд человека не только более 
производительным, ' но и более 
содержательным,, интересным, 
творческим. Важное значение 
в формировании активной жиз
ненной позиций трудящихся 
призваш* играть школы ком
мунистического труда. Какими

уклоино идти по пути строи
тельства коммунизма, не покла-» 
дая рук работать для блага 
народа, во имя процветания 
нашей социалистической Отчиз
ны.

Затем делегаты заслушали 
Отчет центральной ревизион
ной комиссии.

На утреннем заседании 17 
. марта было продолжено нача
тое накануне обсуждение От
четных докладов ВЦСПС и 
Центральной ревизионной ко
миссии.

Ораторы, выступающие на ■ 
съезде, подчеркивают, что 
грандиозные планы дальнейше
го подъёма экономики страны 
выдвигают перед профсоюзами 
новые сложные задачи. Необхо
димо сосредоточить внимание 
и силы трудовых коллективов 
на успешном выполнении пла
на одиннадцатой пятилетки, на 
увеличении вклада профсоюзов 
в повышение эффективности 
общественного производства.

Важную роль в этой работе 
должны сыграть первичные 
профсоюзные организации. Сей
час в стране свыше 750 тысяч 
первичных и около 570 тысяч 
цеховых профсоюзных органи
заций, более трех миллионов 
профгрупп. Почти каждый вто
рой член Профсоюза имеет об
щественное поручение.

За отчетный период число 
участников Всесоюзного социа
листического соревнования уве
личилось до 108 миллионов че
ловек. Оно получило поистине 
всенародный размах, приобре- -  • 
тая качественно новые черты. 
Цель~-соревнования сегодня — 
достижение наилучших конеч
ных народнохозяйственных
результатов.

Поддержав патриотические 
почины передовиков соревнова
ния, тысячи объединений и 
предприятий досрочно выполни
ли планы минувшего года. Сот
ни тысяч передовых рабочих 
завершили личные задания пер
вого квартала 1982 года ко 
дню открытия XVII съезда 
профсоюзов.

Большое внимание уделяют 
делегаты новым формам брига
дной организации и стимули- 
рования труда. В текущем пя
тилетии эти формы должны 
получить самое широкое рас
пространение.

литбюро ЦК КПСС во главе 
с товарищем Л. И. Брежневым. 

На нашем съезде, сказал

Затем съезд приступил к рас
смотрению первого пункта по
вестки ^ня. С докладом «Отчет

бы вопросами, не занимались 
профсоюзные организации, ка
кие бы проблемы производст

С приветствиями на съезде 
выступают гости' из-за рубежа 
—представители националь

председаДель ВЦСПС, присутст
вуют руководители Коммунис
тической партии и Советского 
государства. Все они единоду
шно избраны делегатами XVIi 
съезда профсоюзов. Под бур
ные, долго не смолкающие 
аплодисменты оратор от имени 
делегатов и гостей съезда сер
дечно приветствовал членов По

о работе ВЦСПС и задачи 
профессиональных союзоз
СССР в свете решений XXVI 
съезда КПСС» выступил пред
седатель ВЦСПС С. А. Шалаев.

Речь тов. Л. И. Брежнева, 
приветствие ЦК КПСС съезду 
профсоюзов —это новое яркое 
проявление огромного внима
ния, которое уделяет партия

венной, экономической, соци
альной или культурно -массо
вой работы не решались все, 
это делается в конечном счете 
во имя человека труда.

Полностью разделяя и всеце
ло поддерживая политику род
ной Коммунистической партии, 
—заявил докладчик, советские 
профсоюзы будут и впредь не-

ных "профцентров и междуна
родных организаций. Генераль
ный секретарь Всемирной Фе
дерации профсоюзов Ибрагим 
Закария от имени трудящихся, 
входящих в ВФП, вручил съез
ду Красное знамя.

XVII съезд -профсоюзов 
СССР продолжает работу.

(ТАСС).

I
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О РАБОТЕ СОВЕТА
Увийский сельский Совет, вы

полняя постановление ЦК 
КПСС, Президиума Верховно
го Совета СССР и Совета Ми
нистров СССР «О дальнейшем 
повышении роли Советов, наро
дных депутатов в хозяйствен
ном строительстве» проводит 
заседания исполкомов, сессии 
в строгом соответствии со сро
ками, определенными законом, 
совершенствует практику их 
подготовки, повышает роль со
ветских и хозяйственных орга
низаций в мобилизации усилий 
на выполнение планов и социа
листических обязательств. На 
рассмотрение . сессий вносятся 
наиболее актуальные вопросы 
повышения эффективности
сельскохозяйственного произ
водства, народного образования 
и культуры. На сессиях прак
тикуются отчеты постоянных 
комиссий. Исполком Совета 
привлекает их для подготовки 
вопросов, вносимых для рас
смотрения на исполкомах, сес
сиях. В .течение 1981 года на 
сессиях выступило 90 процен
тов депутатов.

Исполком сельского Совета 
обеспечил выполнение - плана 
оказания бытовых услуг насе
лению за ^981 год на 112 про
центов исполнение бюджета 
доходов на 118 "процентов, рас
ходов —на 113 процентов,, то

варооборот торговли на 112,4 
процента, план по кинойбслу- 
живаншо на 102 процента.

Заслушав отчет о работе 
Увнйского сельсовета, исполком 
райсовета отметил, что органи
заторская ' работа исполнитель
ного комитета еще не в полной 
мере отвечает требованиям За
кона СССР о статусе депутата. 
Исполком не всегда оказывает 
депутатам необходимую по
мощь в работе, редко информи
рует депутатов о выполнении 
их критических замечаний и 
предложений, высказываемых 
на сессиях, и наказов избирате
лей. Из 5. наказов, принятых к 
исполнению, выполнено 3.

В ряде случаев в докладах 
и содокладах на сессиях отсут
ствует критик^,, не раскрыва
ются упущения в деятельности 
исполнительного комитета, В 
работе постоянных комиссий 
не проявляется должной нас-, 
тойчивости и требовательности 
в выполнении своих решений, 
Не уделяется надлежащего 
внимания работе что укрепле
нию трудовой дисциплины. Ис
полком сельского Совета не 
обеспечил выполнение плана 
1981 года по закупу молока 
от населения.

Исполком райсовета обязал 
исполком Увийского сельского 
Совета народных депутатов

устранить отмеченные недос
татки, обеспечить повышение 
роли сессий, постоянных ко
миссий п общественных само
деятельных организаций в мо
билизации коллективов, на вы
полнение государственных пла
нов и социалистических обяза: 
тельств, принятых на 1982 год 
и одиннадцатую пятилетку в 
целом, успешное решение за
дач, поставленных XXVI съез
дом КПСС, ноябрьским (1981 г.) 
Пленумом ЦК КПСС.

Исполнительному комитету 
Совета строго соблюдать во 
всей деятельности требования 
Конституций J3CCP ц, РСФСР, 
добиваться, чтобы доклады на 
сессиях и содоклады постоян-1 
ных комиссий своим самокри
тичным анализом содействова
ли всестороннему рассмотрению 
вопросов повестки дня, практи
ковать . обсуждение проектов 
решений Совета в трудовых 
коллективах, соответствую
щих самодеятельных органи
зациях. Обратить внимание на 
организацию исполнения реше
ний Совета, добиваться, чтобы 
они были конкретными, обос
нованными, устанавливали
реальные сроки исполнения 
Систематически докладывать 
на сессиях о выполнении ранее 
принятых решений.

— . . . . . . . РЕДАКЦИИ ОТВЕЧАЮТ

П О С Л Е  К Р И Т И К И
Статья, опубликованная в 

газете «Тоншаевский . колхоз
ник» 23 января 1982 года под 
заголовком «Черепашьи шаги 
многострадальной . стройки» 
обсуждалась в коллективе ра
бочих, которые трудятся на 
Ошминском овцекомплексе. В 
ходе обсуждения вскрыты при
чины медленного хода работ и 
разработаны мероприятия по 
устранению недостатков. В 
частности, намечено улучшить 
снабжение стройки строймате
риалами, выделить дополни
тельное количество рабочих, 
упорядочить организацию тру
да.

Выполнение намеченных
мероприятий взять под повсед
невный контроль.

Статья «Вагон стоит, штраф 
идет...», опубликованная в га
зете 16 февраля 1982 года, 
правильно отразила положение 
дел с разгрузкой вагонов на 
железнодорожной -станции
Тоншаево.

Причина допускаемых за
держек с разгрузкой железо
бетона заключается в том, что 
И МО не имеет там собствен
ных разгрузочных средств, ва
гоны разгружались по нашей 
просьбе крановщиком лесоуча
стка, который не всегда добро
совестно относился к делу.

После опубликования ста

тьи в вопросе с разгрузкой 
железобетона наведен должный 
порядок. Имеется полная дого
воренность с руководством ле
соучастка, которое по нашей 
заявке беспрепятственно’ предо
ставляет кран для разгрузки 
вагонов.

Задержки с разгрузкой ваго
нов с кйряичем, цементом, уг
лем происходили из-за неразво
ротливое™ бригады ПМО, ко
торая занимается этим делом. 
С работниками бригады прове
дено 'совещание, на котором 
им указано на недостатки, а 
также все они предупреждены, 
что при повторении подобных 
фактов к ним будут приняты 
самые строгие меры.

Статья «А всего три копей
ки—» обсуждалась на совеща
нии мастеров. Всем им указа
но на* недостатки и предложе
но устранить их. Однако, учи
тывая особую важность эко
номного расходования электро
энергии и необходимость при
ковать к этому делу внимание 
более широкого круга работни
ков, 26 марта 1982 года ста
тья будет обсуждена fta отк
рытом партсобрании.

В. ТЫРИНОВ, 
и. о. начальника ПМО.

И. МИХАЙЛИН, 
секретарь парторганизации.

РАЗРАБОТАТЬ
Исполком райсовета рас-- 

смотрел вопрос «О состоя
нии и мерах по улучшению 
работы детских дошкольных 
учреждений района».

XXVI. съезд КПСС наметил 
грандиозные задачи по охра
не детства, оказанию помощи 
семьям в воспитании детей. 
Предусмотрено дальнейшее 
расширение сети дошкольных 
учреждений.

В районе в настоящее вре
мя работает 16 детсадов и 
комбинатов, двои ясли с об
щим охватом 1200 детей что 
составляет 62 процента -•обще
го числа дошкольников, в 
том числе 70 процентов по 
рабочим поселкам и 57 про
центов по сельской местности.

Улучшается материальная 
база' дошкольных учрежде
ний. Построены типовые дет
ские сады в п. Пижма, Шай- 
гино, Тоншаево,. в совхозах 
«Ошмйнский» и «Вякшенер- 
ёкий», в колхозах -«Малока- 
менский» и имени Тимирязе
ва. В стадии строительства 
находятся детским комбинаты 
в колхозе имени Кирова и 
р. п. Тоншаево.

В дошкольных учреждени
ях улучшается качественный 
состав руководящих, воспи
тательских и медицинских 
кадров, важное значение 
придается совершенствова
нию учебно -воспитательного 
процесса в формировании ли
чности ребенка. В школу де
ти приходят более подготов
ленными.

Однако в работе многих 
дошкольных учреждений
имеются недостатки и нере
шенные вопросы. В некото
рых, особенно в. колхозных 
детских учреждениях, слаба 
материальная база. В боль
шинстве слабо оборудован
ные летние, игровые площад
ки. Не выполняется темпера- 
турный режим. Не хватает 
детских игрушек, детской и 
методической литературы,

МЕРОПРИЯТИЯ |
наглядных пособий, спортив
ного инвентаря. . .

Не полностью соблюдается 
«  ' режим закаливания, сокра

щается время пребывания де
тей на свежем воздухе. В 
ряде детсадов не выполняют
ся натуральные нормы пита
ния. i.

В р. п. Тоншаево не удов
летворяются потребности на
селения в дошкольных учре
ждениях. В настоящее время 
стоит на очереди 172 челове
ка.
. Исполком райсовета уста

новил систематический кон
троль за ходом строительства 
и ввода в действие детского 
комбината в р. п. Тоншаево 
и детского сада в колхозе 
имени Кирова. Ответствен
ность возложена на -заведу
ющего РОНО т. А. В. Хлы 
бова.

К 1 сентября 1982 года
намечено осуществить меры
по дальнейшему укреплению 
материальной базы дошколь
ных учреждений, проведению 
капитального ремонта зданий
и отопительных систем, при
обретению недостающего обо
рудования, инвентаря, игру- - 
шек. Ответственность за 
выполнение этих мероприя
тий возложить на руководи- * 
телей предприятии^ в веде
нии которых находятся до
школьные учреждения.

Руководителям дошколь
ных учреждений предложено 
устранить недостатки в орга
низации учебно -воспитатель
ного процесса, выполнения 
с а н и та р н о - г и г и е ци ч ески х нор м 
и правил и создать необхо
димые условия для укрепле
ния здоровья детей.

РОНО в срок до 1 мая 
1982 года совместно с руко- 

^_водителями хозяйств и пред
приятий, в ведении которых 
находятся дошкольные уч
реждения, разработать меро
приятия по подготовке воспи
тательных кадров для каждо
го дошкольного учреждения

ЗА ЭКОНОМИЮ И БЕРЕЖЛИВОСТЬЧТО СЛЕДУЕТ ЗА ПРОСТОЕМ?
Мы находимся на складах 

минеральных удобрений Тон- 
шаевского объединения «Сель-- 
хозхимия» в поселке Пижма.» 
На подъездном пути под раз
грузкой вагоны с туками. И 
сразу бросается в глаза, что 
технология. погрузки разработав 
на четко.

—Что бы вы стали делать, 
если бы вагонов поступило зна
чительно больше, чем сегодня, 
^обращаемся к заведующему 
базой Л. В. Смирнову.

—Мобилизовали бы все силы 
и средства, дополнительную 
технику для разгрузки, —гово
рит он.

И не случайно в феврале 
при норме простоя 32 часа 35 
минут вагоны, поданные спец- 
отделению «Сельхозхимия»,
простояли под выгрузкой лишь 
23 часа 30 минут. В пример 
можно " поставить и Пижемский 
филиал Шахунской нефтебазы. 
Здесь также вагоны под разру- 
зкой долго не простаивают.

—Вот уже пять дней стоит 
вагон с соломой, адресованный 
колхозу имени Свердлова, сего
дня пришел еще, а они и не 
собираются разгружать, хотя 
о его прибытии g колхоз было 
сообщено своевременно, —гово
рит начальник станции Пижма 
Мария Дмитриевна Юдиицева. 
Такое отношение к разгрузке 
вагонов дальше терпимым быть

не может. Ведь только в янва
ре колхоз должен за простой 
вагонов 501 рубль, а за фев-, 
раль —820 рублей.’

В феврале наметилась непри
ятная тенденция увеличения 
норм простоев вагонов, при
шедших в адрес колхозов и 
совхозов. Так, совхоз «Про
гресс» при норме разгрузки 
42 часа 45 минут разгружал 
вагоны сверх нормативного 
времени 541 час 15 . минут, а. 
в итоге железная дорога 
предъявила штраф в сумме 
1168 рублей 80 копеек, у сов
хоза «Пижемский» эта сумма 
выразилась в 418 рублях 20 
копейках, у совхоза «Вякшенер- 
ский» — 453 рубля 60 копеек, 
совхоза «Ошмйнский» —■ 577
рублей 80 копеек.

У Пижемского леспромхоза 
свой железнодорожный тупик, 
краны, которые работают в две 
смены. Казалось бы, здесь ва
гоны должны грузиться без 
задержек, но и здесь простои 
велики. В январе сверхнорма
тивный простой составил 470 
часов, а в феврале —569 ча
сов, в итоге, за два месяца 
железная дорога предъявила 
штраф более тысячи рублей.

Особняком здесь стоит Аль- 
цевское торфопредприятие. В 
1981 году железная дорога 
выплатила штраф торфяникам 
за непоставку вагонов в сум
ме 18189 рублей, тогда как за

простои' вагонов клиентом было 
заплачено всего 3284 руб
ля. И вдруг в. январе
Альцевское торфопредприятие 
держит вагоны сверх нормы
4808 часов (рекорд, который 
побить трудно), а в итоге — 
штраф в сумме 5702 рубля
40 копеек. Несколько поправи
лось дело в феврале, когда 
штраф за сверхнормативный 
простой составил 1038 рублей. 
Здесь можно скидку сделать 
на морозы, которые сильно
сдерживали погрузку торфа, но 
все же простои очень велики.

На Пижме нет своих манев
ровых средств, а поэтому при
ходится ждать тепловоза из 
Тоншаева. И только из-за эдого 
вагоны от прибытия до подачи- 
и от окончания погрузки до 
отправления со станции проста
ивают в среднем по пять ча
сов.

В Постановлении ЦК КПСС 
«Об опыте работы коллективов 
предприятий Железнодорож
ного транспорта и промышлен
ности Львовской области . по 
эффективному использованию 
вагонов» указывалось на пов
семестное распространение цен
ного опыта, а вот‘нашим кол
хозам, совхозам и предприя
тиям никак не удается найти 
общий язык с железной доро
гой, я  в итоге—штрафы, штра
фы...

А. ПЕРМИНОВ.

ГДР. В Гольсене (округ 
Котбус) расположен один из 
шести заводов республики по 
получению крахмала и его 
производного —декстрина. Еже
годно на этом предприятии 
перерабатывается для этих це
лей около 70 тысяч тонн кар
тофеля. Завод поставляет на
родному хозяйству республики 
и ряду зарубежных стран 10— 
12 сортов декстрина.

На снимке: в каждом, мягком 
контейнере — по 1,7 тонны 
крахмала. Фото АДН—ТАСС.
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Недавно Японию посетила советская профсоюзная делегация из 
Челябинска и Краснодара. Делегаты посетили фабрики и заводы, 
культурные центры страны, обменялись опытом с представителями 
японских трудящихся.

На снимке: заместитель председателя сельскохозяйственного 
кооператива Оива Сэндзи беседует с агрономом плодоовощного 
совхоза Краснодарского края Ниной Алексеевной Селицкой.

Фото Е. Шулепова. (Фотохроника ТАСС)
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НЕ ОТКЛАДЫВАТЬ НА ЗАВТРА
Наступившие мартовские 

по-весеннему теплые дни еще 
раз напомнили земледельцам 
района о скором приближе
нии того напряженного и от
ветственного для них периода 
—-весеннего сева. Поэтому в 
оставшееся время следует со 
всей, серьезностью проверить, 
все ли идет по намеченному 
плану, все ли готово в хо
зяйствах к началу этой важ
ной сельскохозяйственной 
кампании.

Одним из главных факто
ров, влияющих на успех ве
сенней посевной, являются 
семена. И o r  того, в каком 
состоянии они будут уложе
ны в почву, будет зависеть 
урожай 1982 года. По подго
товку семенного фонда в 
колхозах, совхозах проведена 
определенная работа. В нас
тоящее время образцы семян 
начали поступать на провер
ку в семенную инспекцию. 
Их представили многие .хо
зяйства, за исключением кол
хозов имени Кирова, «Путь 
Ленина», совхозов «Ошмип- 
ский», '«Пижемский», «Про
гресс». Лишь только после 
проверки семена, оказавшие
ся в соответствии е требова
ниями посевного стандарта, 
необходимо начать протрав
ливать.

Бывая на складах хо
зяйств, хочется еще раз на
помнить некоторым руково
дителям о недостатках, име
ющих место при хранении 
зерна. Например, в семенном 
складе втброй бригады кол
хоза «Малокаменский» хра
нятся хозяйственные матери
алы, никакого' отношения не 
имеющие к зерну. А в пер
вой бригаде колхоза «Крас
ная нива» семенной материал 
хранится вместе с койбикор- 
мами. Такие условия хране
ния в обоих хозяйствах не 
позволят в дальнейшем про
водить протравливание. В 
то же время в колхозах име
ни Кирова, имени Тимирязе
ва, «Коммунар», совхозе 
«Вякшенерский» в семенных 
складах нет ничего лишнего. 
Здесь при достижении семян 
показателей кондиционнос
ти можно сразу же присту
пить к их протравливанию.

В некоторых. хозяйствах 
имеются партии засоренного 
семенами других трудноотде
лимых культур, а поэтому и 
некондиционного зерна. За

сорен овес в колхозах «Путь 
Ленина», «Малокаменский», 1 
ячмень и овес в «Колосе», 
ячмень в совхозах «Вякше
нерский» и «Пижемский». 
Такие семена не пригодны 
для использования на семен
ные посевы.

Работа с семенами, засо
ренными другими трудноот
делимыми культурами, слож
ная. И чтобы добиться хоро
ших результатов, необходимо 
неоднократно очищать и сор
тировать такие семена. А для 
этого надо иметь в избытке 
семенной фонд. Для будуще
го следует учесть это и вся
чески избегать засоренности 
зерна при его посеве, уборке, 
подготовке и хранении.

В некоторых хозяйствах, 
таких, как колхозы «Колос», 
имени Свердлова, совхоз 
«Ошминский» имеются поби
тые семена. Такие партии 
зерна также требуют допол
нительной сортировки. В нас
тоящее время улучшением 
качества посевного материала 
занимаются хлеборобы брига
ды № 3 колхоза «Красная 
нива», где сортируется горох, 
и «Путь Ленина» в бригаде 
№ 2 —овес.

Во многих хозяйствах 
имеются семена переходяще
го фонда озимых культур 
ржи и пшеницы. О них так
же не следует сейчас забы
вать. В настоящее время про
верено 3280 центнеров семян 
данных озимых культур, в 
том числе 1716 центнеров 
ржи н "1564 центнера пшени
цы. В результате проверки 
оказалась кондиционной по 
всхожести ^озимая пшеница и 
некондиционная рожь. Но обе 
эти культуры некондицион
ные по засоренности, а поэто
му требуют сортировки. Сор
тировать озимые культуры 
следует колхозам имени Ки
рова, «Путь. Ленина», «Крас
ная нива», «Малокаменский», 
«Колос» и всем совхозам.

Правильный и своевремен
ный посев хорошо подготов
ленными семенами . —одно из 
важнейших агротехничес
ких средств получения высо
ких урожаев как ' яровых, 
так и озимых культур. 1 
чтобы добиться желаемых ре
зультатов, нужно сейчас, не 
откладывая на завтра, прове
сти все мероприятия по под
готовке семян к предстояще
му севу. А. МАРАХТАНОВА.

В бригаде В.
~  — ФОТ ОР Е ПОР Т А Ж -

В лесу приближение весны не так заметно, 
как в населенных пунктах. С утра еще мороз
но. Многолетние ели, березы, осины на макуш
ках покрыты снегом, и, с дороги всматриваясь 
в лесную даль, кажется, что там еще холоднее, 
до того суровы на вид деревья.

Но вот с Арбы приходит автомашина с лесо
рубами, и лее оживает. Зайдут они на несколь
ко минут в вагончики и отправляются на рабо
чие места. Василий Михайлович Никифоров, 
проверив трактор, заправляет его горючим, и 
через несколько минут «трелевочник» ожил, ог
лушив лесную тишину рокотом мотора. В. М. 
Никифоров —бригадир малокомплексной лесо
заготовительной бригады Арбинского лесопунк
та. Кроме него в бригаде еще четыре человека. 
Люди, как говорит бригадир, все на подбор, 
опытные лесозаготовители, добросовестные, тру
долюбивые.

Вот заурчала пила в руках вальщика Нико
лая Павловича Селезнева, и ель, скидывая с 
себя снег, медленно падает. С ним работает 
его помощник . Николай Иванович Яковлев. 
Упало одно дерево, другое, третье.

Немало работы и у сучкорубов Владимира 
Витальевича Кузьмина и Александра Степано
вича Кодочигова. Вот и весь состав этой не
большой бригады. Затем сваленные деревья чо- 
керуются, и трактор вытаскивает громадную 
пачку, связанную тросами, на эстакаду.

—По условиям социалистического соревнова
ния леспромхоза, бригада, заготовившая тысячу 
кубометров за месяц, премируется денежной 
премией в сумме пятьсот рублей, — говорит 
председатель рабочего комитета Л. И. Сайда
ков.

Бригада Василия Михайловича Никифорова 
часто добивается высоких показателей. В прош
лом году этот коллектив добился самой высо
кой выработки. При годовом плане 9406 кубо
метров этот коллектив заготовил 14188 кубо
метров. Выполнить задание в лесу на 150 про
центов —это кое-что значит. На тракторо-смену 
в этой бригаде также самая высокая выработка 
по леспромхозу —56 кубометров при плане 
37,5 кубометров. И второй год одиннадцатой 
пятилетки коллектив начал уверенно.

—Безусловно, не все зависит иногда от рабо
ты бригады, многое значит и лесосечный фонд.

М. Никифорова

А. С. Кодочигов.
Нам, конечно, интереснее заготовлять «кубату- 
ристую» древесину, но иногда лес бывает и не 
очень крупный, да его • и вообще-то осталось 
немного. Вот и еейчас мы ведем заготовку в 
двадцати километрах от Арбы и в пятидесяти 
от Пижмы, уже в Кировской области,—говорит 
бригадир В. М. Никифоров.

Вывозка с такого расстояния очень затрудни
тельна, но коллектив не ищет легкой жизни в 
лесу, ее там не бывает, а знает, что только тру
дом можно выполнить поставленные задачи.

Кроме этой бригады здесь трудится еще
шесть малокомплексных бригад, так что дела
каждого коллектива, на виду. А' дела у арбин- 
ских лесозаготовителей спорятся, и тон задает 
в социалистическом соревновании небольшой 
дружный коллектив бригадира Василия Михай
ловича Никифорова.

А. ПЕРМИ НОВ.

У Т И Н Ы Й  П Т И Ц Е Г Р А Д
Крупнейший в Приморье сов

хоз «Пионер» вновь оправдал 
свое название, означающее пер
вопроходец, зачинатель. Его 
коллектив первым на Дальнем 
Востоке освоил промышленное 
разведение уток без традицион
ных водоемов.

На смонтированных в цехах 
современной фабрики механи
зированных поточных линиях 
выращивают в год 600 тысяч 
голов птицы. Уже сейчас 
сельское предприятие работает

замкнутым циклом: откормоч
ные залы молодняка —сдаточ
ный цех. После прохождения 
очистной линии утиное ’ мясо 
поступает на прилавки магази
нов и в общественное питание. 
Пока утят в «Пионер» достав
ляют из инкубатория города 
Арсеньева, но скоро фабрика 
получит свой.

К концу пятилетки числен
ность механизированных линий 
на фабрике «Пионер» достиг

нет семи: Население станет по
лучать ежегодно более милли
она уток мясной породы. ■ 

Наращивают мощности и 
другие предприятия примор
ского треста «Птицепром». 
Вступили в строй действующих 
фабрики, производящие бройле
ров и яйца.

И. ПАЛАТОВ,
корр. ТАСС.

с. Чернышевка,
Приморский край.
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Средние школы Большеселковская школа 94 очка

Буреполомская школа 43 очка Лесозаводская школа 90 очкоз
Пижемская школа 42 очка • Шайгинская школа 89 очков
Тоншаевская школа 35 очкоз Пижемская школа 62 очка
Шайгинская школа 23 очка Соловьевекая школа 31 очко
Ошминская школа 13 очкоз Ошминская школа '30 очков

Восьмилетние школы Письменарская школа 27 очков
Тоншаевская школа 136 очков Гражданская школа 0 очков
Буреполомская школа 109 очков Кодочйговская школа 0 очков

ИНТЕРЕСНЫЙ ТУРНИР

Скоро советские альпинисты будут штурмовать высшую точку 
планеты —Эверест (8848 м.). Восхождение предполагается прове
сти q, 5 по 25 мая —до начала летних муссонов.

...Позади долгая и тщательная подготовка, ибо вершина вели
кана, прорезав атмосферу, уперлась в стратосферу, куда и птицы 
не залетают. Вот почему Эверест был покорен позже, чем Арк
тика и Антарктика. В 1924 году англичане поднялись до высоты 
8572 м. А на Оставшиеся ^каких-нибудь» триста метров горовос
ходители разных стран потратили тридцать лет!

Именно с последними сотнями метров связан весь риск. Учиты
вая это, организаторы советской гймалайской экспедиции вместе 
со специалистами провели испытания спортивной группы 'в баро
камере, а палатки, снаряжение и одежду проверили на прочность 
в аэродинамических установках, чтобы в самые сильные морозы 
и ураганные ветры они надежно защищали людей.

Альпинисты провели последние тренировки, чтобы не терять 
спортивную форму перед штурмом Эвереста. Сложнейший из 
маршрутов, выбранный советскими альпинистами, будет пройден 
впервые.

На снимке: на старте лыжной эстафеты —«гималайцы». Слева 
направо —Сергей Ефимов (Свердловск), Николай Черный (Моск
ва), Юрий Голодов (Алма-Ата), Валентин Божуков (Москва) и 
Сергей Чепчев (Алма-Ата).

Фото А. Яковлева. (Фотохроника ТАСС).

К О Р О Т К О
В поселке Шайгино в минув

шее воскресенье прошло пер
венство поселка по волейболу, 
в котором принимали участие 
пять команд: МПМК, ст. Тон- 
шаево, Дома культуры, школы 
(2 команды).

По, окончанию соревнований 
зрители тепло приветствовали 
победителей — волейболистов 
Дома культуры.

*  *  *

В Тоншаевской средней шко
ле завершилось первенство по 
баскетболу. Вне конкуренции 
были девочки и мальчики 
10 «б» класса, которые были 
первыми.-

*  *  *

В районе деревни Парфенове 
прошло- первенство района ере-* 
ди любителей -рыболовов под
ледного лова. Удачливей дру
гих был шофер райобъедине- 
ния «Сельхозтехника» П. В, 
Секерин) который за установ
ленное время поймал 1,5 кило
грамма рыбы, немного ему ус
тупил его брат —Иван, кото
рый поймал 1 килограмм 200 
граммов рыбы. Победителям 
вручены Почетные грамоты и 
подарки.

Все большей популярностью 
пользуется лыжный спо.рт ' у 
жителей нашего района. Все 
больше людей начинают’ осоз
навать’ огромную пользу заня
тий физической культурой, в 
частности, от занятий зимними 
видами спорта. Что . может 
быть приятнее и благотворнее 
лыжной прогулки на свежем 
воздухе?

Вот и в минувшее воскре
сенье очень много людей вы
шло на лыжню: кто просто по
кататься на лыжах, а более 
ста человек приехали в рай
центр, чтобы разыграть награ
ды главного старта сезона — 
первенство района по лыжным 
гонкам.

Теперь о самих соревновани
ях. Очень хорошо выступила в 
этом сезоне пижемская школь
ница Елена Яфарова. В это 
воскресенье ойа стала чемпион
кой района среди девушек на 
дистанции 5 километров с от
личным временем 21 минута 
10 секунд. Несмотря на неуда
чный жребий, ее сильно под
держали подруги по команде

Полтора месяца проходило 
первенство поселка Тоншаево 
ijo волейболу. Восемь команд 
принимали участие в соревно
ваниях. Было проведено 28 
встреч и все они отличались 
упорством. Из всех игр следу
ет выделить две: райком проф
союза работников сельского 
хозяйства и райком профсоюза 
работников культуры. К этой 
игре обе команды подошли без 
поражений. И вот в четвертом 
туре коллективы встретились 
между собой. Первые две пар
тии выигрывает команда ра
ботников профсоюза культуры, 
но затем подряд проигрывает 
три партии, хотя в третьей и 
четвертой партиях была близка 
к- победе. По аналогичному 
сценарию развертывались дей
ствия и во встрече команд 
«Труд» и профсоюза работников 
просвещения. В пятой партии
Райком профсоюза работников
сельского хозяйства
Райком профсоюза работников
просвещения
ГОРГАЗ
«Труд»
Райком профсоюза работников 
культуры
Райком профсоюза медицинских
работников
РОВД
Райпо

Наташа Смирнова и Валя Ма- 
якова, которые заняли соответ
ственно 2 и 3 места, причем 
Натаща, так же, как и немпи- 
онка района, выполнила пер
вый взрослый разряд, показав 
время 21 минуту 30 секунд.

Дистанцию 10. километров у 
юношей 1964—66 годов рожде
ния великолепно прошли тон- 
шаевские школьники. Они обы
грали фаворитов последних 
лет —пижемцев. Победителем 
стал Михалицын, который 
показал на этой трассе один 
из самых лучших результатов. 
Второе место занял Маштаков. 
На третьем месте —Шимбуев.

Скоростной оказалась гонка 
у девушек 14—15 лет на трех
километровой дистанции. Де
вять человек уложились в нор
мативы второго взрослого раз
ряда. Чемпионкой района 
впервые стала ученица 8 клас
са Тоншаевской средней школы 
Елена Кислицына с отличным 
временем 11 минут 30 секунд, 
четыре секунды проиграла ей 
Хомякова из Буреполомсюой 
средней школы. На третьем

верх взяли спортсмены «Тру
да».

Безусловно, победить на 
этих соревнованиях было при
ятно, но не следует забывать и 
о том, что в них приняли уча
стие более пятидесяти человек. 
Лучшей на турнире была 
команда райкома профсоюза 
работников сельского хозяйст
ва, в которой играла, в основ
ном, молодежь "из райобъеди- 
нения «Сельхозтехника». Вот 
состав команды -победительни
цы: А, Огнев, В. Лебедев,
А. Трушков, П. Секерин, М. Се
лезнев, Ю. Комаров, В. Коку
рин.

А вот как. выглядит итоговая 
таблица этих соревнований. 
Первая графа — количество 
игр, вторая —побед, третья — 
поражений, четвертая -—соотно
шение партий, пятая —очков.

А. ДАНИЛОВ.

7 7 — 21—6 7

7 5 2 17—8 5
7 5 2 16—9 5

7 5 i 16—11 5

7 3 4 13-15 3

7 2 5 11 — 16 .2
7 1 6 8—19 1
7 — 7 3—21 —

месте осталась Таня Дупляко- 
ва из Больших Селков, прошед
шая дистанцию за 11 минут 
40 секунд.

Более 30 человек стартовали 
на дистанций 5 километров, 
где соревновались юноши 1967 
—1969 годов рождения. Чемпи
оном района стал Игорь Яков
лев. Время победителя 19 ми
нут 05 секунд. На втором ме; 
сте —Никитин из Ошминского. 
Третье место завоевал Алек
сандр Шляпнийов из Пижмы. 
Его время 19 минут 45 се
кунд.

По группе колхозов, пред
приятий и организаций йа 
старте было 8 команд. Самой 
многочисленной по составу 
оказалась команда колхоза 
«Путь Ленина». Как и в дру
гих сферах общественной жиз
ни, они и здесь задавали тон. 
В этом сезоне колхоз приобрел 
необходимый инвентарь, и 
результаты сразу же дали себя 
знать: команда колхоза «Путь 
Ленина» — чемпион района 
1982 года по лыжным гонкам. 
Лучшее время у П .. Семикова,

НТО,  Г Д Е ,  КОГДА?
Я  марте н апреле пройдет 

ряд интересных спортивных со
ревнований как в коллективах 
физкультуры, так и на первен
ство района. Вот некоторые из 
них:

27 марта. Первенство посел
ков по волейболу. Буреполом'.'

4 апреля. Первенство школ 
по баскетболу среди юношей. 
Тоншаево.

11 апреля. Первенство школ 
по баскетболу среди девочек. 
Тоншаево.

18 апреля. Первенство сред
них школ по волейболу. Пиж
ма.

25 апреля. Весенний кросс. 
Тоншаево.

электрика из колхоза имени 
Ленина —18 минут 58 секунд. 
На втором месте Владислав 
Васильев, шофер колхоза «Путь 
Ленина». Он показал результат 
19 минут 19 секунд. Третье ме: 
сто у Евгения Кузнецова из 
колхоза «Малока.менский».

Среди женщин победителя
ми стали представительницы 
команды «Труд». Чемпионкой 
района стала неоднократная 
победительница районных со
ревнований Зина Савочкина. 
Второе место—у Якуновой. Тре
тье место заняла Дуплякова.

Среди участников, выступив
ших в личном зачете на дис
танции 10 километров, победи
телем стал Игорь Перминов из 
Шайгино. Время чемпиона 35 
минут 10 секунд. На втором 
месте—Василий Жарков, Ооло- 
вьевская школа—36 минут 20 
секунд, третье место у Анато
лия Трушкова (Тоншаево) — 

9  36 минут 40 секунд.
В. ЖУРАВЛЕВ,

I Редактор
С. С. МИХАЛИЦЫНА,

Телевидение
Четверг, 18 марта.

8.00 —Время. 8.55 —«Прика
жи себе». Худ. фильм. 2-я се
рия. 10.00 —«Отзовитесь, гор
нисты!» 10.45 —Концерт. 11.15 
— Новости. 14.30 — Новости, 
14.50 -—К годовщине подписа
ния Договора о дружбе, сот
рудничестве и взаимной помо
щи между СССР и НРБ. Про
грамма док. фильмов. 15.25 — 
Премьера фильма- концерта 
«Мелодии ям больски хсел»  
(НРБ). 15.50 — Наставник. 
16.20 —Концертный зал *геле- 
студин «Орленок». 17.05 —За
крытие V зимней Спартакиады 
народов СССР. 18.00 —Ленин
ский университет миллионов.
18.30 »—В каждом рисунке — 
солнце. 1845 —Сегодня в ми
ре. 19.00 —Говорят зарубеж
ные гости XVII съезда профсо

ю зов СССР. 19.20 —«Высота».
Худ. фильм. 21.00 — Время-. 
21.45— Камера смотрит в мир.
22.30 —Сегодня в мире.

Пятница, 19 марта.
8.00 —Время. 8.55 — «Как 

стать большим». Мультфильм. 
9.05 —Концерт. 9.35 —«Высо
та». Худ. фильм. 11.15 —Новос
ти. 14.30 —Новости. 14.50 — 
По Сибири и Дальнему Восто
ку. Киноирограмма. 15.45 — 
«Мелодии страны Суоми».
16.15 —Русская речь. 16.45 —, 
Дела московского комсомола.
17.15 — Выставка Буратино.
17.45 —Премьера док. фильма 
о Коммунистической партии 
Чили. 18.45 —Сегодня в мире.
19.00 —Концерт для делегатов

, и гостей XVTl съезда профсо
юзов СССР. 21.00 —* Время.
21.45 —Показательные выступ
ления сильнейших фигуристов 
мира. 23.15 —Сегодня в мире.

•  • •
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